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В июле состоялся официальный визит Президента РФ 
В.В. Путина в Бразилию, где он провел переговоры с 
Президентом Федеративной Республики Бразилия Дилмой 
Роуссефф и принял участие в работе саммита БРИКС.

В ходе переговоров, помимо взаимодействия в производственной сфере, 
промышленной кооперации, развития торгово-экономического сотрудничества, 
особое внимание В.В. Путин уделил вопросам развития сотрудничества в гума-
нитарной сфере России и Бразилии. Так, наряду с совместными культурными 
мероприятиями планируется расширение контактов по линии науки и образования:

– Российские вузы будут участвовать в реализации национальной программы 
Бразилии «Наука без границ» и принимать ежегодно до одной тысячи студентов, 
– подчеркнул Президент РФ В.В. Путин.

Кроме того, по итогам работы саммита БРИКС была принята Форталезская 
декларация и Форталезский план действий, согласно которым образовательный 
процесс признается стратегически важным для обеспечения устойчивого разви-
тия и инклюзивного экономического роста. Руководители стран БРИКС заявили 
о необходимости достижения уже к 2015 году целей программы «Образование 
для всех», направленной на обеспечение равного, инклюзивного и качественного 
образования и возможностей для обучения на протяжении всей жизни. Глава 
российского государства В.В. Путин также поддержал инициативу по созданию 
Сетевого университета БРИКС.

Отметим, что страны БРИКС (Бразилия, Россия, Индия, Китай, Южно-Афри-
канская Республика) – это ведущие экономики мира, а численность населения в 
этих странах равна почти половине жителей земного шара. В июне независимое 
британское рейтинговое агентство QS опубликовало рейтинг 200 лучших универ-
ситетов стран БРИКС. ВолГУ стал единственным вузом из Волгоградской области 
и одним из 53 российских вузов, который попал в этот престижный топ-лист.

– Сегодня Волгоградский государственный университет выходит на новый виток 
своего развития. Это подтверждают места вуза в национальных и международном 
рейтинге QS БРИКС. Уверен, такая высокая оценка достижений ВолГУ позволит 
нам войти в программу Бразилии «Наука без границ», значительно расширить 
контакты с вузами стран БРИКС, – отметил и.о. ректора ВолГУ В.В. Тараканов. – В 
свою очередь это скажется на положительном имидже Волгоградской области на 
международном уровне, будет способствовать развитию научных, культурных, эко-
номических и деловых контактов между нашими странами на уровне субъектов, 
отдельных городов и, конечно же, на уровне вузов и образовательных центров. 
Убежден, инициатива Президента РФ В.В. Путина очень своевременна, и мы 
приложим максимум усилий, чтобы Волгоградский государственный университет 
обязательно вошел в эту программу на благо развития не только образования и 
науки, но и Волгоградской области в целом.

А.В. Пичугин 

Дополнительный прием
В соответствии с приказом Мини-

стерства образования и науки РФ, 
Волгоградскому государственному 
университету было выделено 76 
бюджетных мест для лиц, признан-
ных гражданами РФ в соответствии 
с частью 1 статьи 4 Федерального 
конституционного закона от 21 
марта 2014 г. № 6 – ФКЗ «О при-
нятии в Российскую Федерацию 
Республики Крым и образовании 
в составе Российской Федерации 
новых субъектов – Республики Крым 
и города федерального значения 
Севастополя». После сдачи всту-
пительных экзаменов выпускники 
крымских школ могли поступить на 
различные направления подготовки 
и специальности в ВолГУ. 

Для поступающих на направления 
гуманитарного профиля был органи-
зован экзамен по русскому языку в 
форме собеседования. Желающие 
поступить на экономические, физи-
ко-математические или естествен-
нонаучные направления сдавали 
тест по математике. По результатам 
вступительных испытаний было за-
числено 11 человек по направлени-
ям: «Информационная безопасность 
автоматизированных систем», «Ма-
тематическое обеспечение и адми-
нистрирование информационных си-
стем», «Лингвистика», «Зарубежное 
регионоведение», «Торговое дело», 
«Экономика» и «Юриспруденция». 
Всем поступившим крымчанам будут 
предоставлены места в общежитии, 
назначена стипендия.

Волгоградский государственный 
университет также объявил допол-
нительный прием на бюджетные 
места для поступающих – вынуж-
денных переселенцев из Украины. 
Для них предусмотрен упрощенный 
порядок приема. Прием документов 
осуществляется до 20 августа 2014 
года, вступительные испытания 
проводятся 27 августа 2014 года. 
Дополнительные места предостав-
ляются из числа вакантных мест в 
рамках контрольных цифр приема, 
в том числе для поступающих из 
Крыма и Севастополя на следующие 

направления подготовки: «Мате-
матика и компьютерные науки», 
«Математическое обеспечение и 
администрирование информаци-
онных систем», «Информационная 
безопасность автоматизированных 
систем», «Наноинженерия», «Ин-
фокоммуникационные технологии 
и системы связи», «Социология», 
«Картография и геоинформатика», 
«Международные отношения», 
«Зарубежное регионоведение», 
«Юриспруденция», «Судебная экс-
пертиза», «Журналистика», «Фило-
логия», «Лингвистика», «Фундамен-
тальная и прикладная лингвистика», 
«Управление персоналом».

Мнение
Сергей Григорьевич Сидоров, 

проректор по учебной работе:
– Кампания этого года проходи-

ла несколько напряженней, чем в 
прошлом году. Это связано с тем, 
что количество абитуриентов в 
Волгоградской области уменьши-
лось примерно на 2000 человек, 
за этим последовало уменьшение 
количества поданных заявлений в 
вуз. Изменилась структура приема, 
уменьшилась социально-экономиче-
ская и гуманитарная составляющая 
плана приема, увеличилась та часть, 
которая связана с физико-матема-
тическими, техническими и есте-
ственнонаучными направлениями 
подготовки. Конкурс в университет 
был чуть ниже, чем в прошлом году, 
но все равно остался на высоком 
уровне, особенно это касается таких 
направлений подготовки, как «Эко-
номика» и «Юриспруденция». Целый 
ряд направлений, например, «Линг-
вистика», «Журналистика», «Между-
народные отношения» в этом году 
не имел бюджетных мест, прием 
проводился только на договорной 
основе. Всего таких направлений 
было 14. Туда абитуриенты шли бо-
лее ориентировано, выбрав для себя 
именно это конкретное направление. 

План приема на бюджет в маги-
стратуру был выше, чем в 2013 году, 
но был выполнен. Кроме того, на 
договорную основу было принято 
больше магистрантов, чем в про-
шлом году. 

Приемная кампания–2014: 
как это было

Окончание. Начало на стр 2. В целом приемная кампания про-
шла успешно. Сейчас она заверша-
ется, идут последние дни приема на 
договор, а также дополнительный 
прием на места для выходцев с Укра-
ины, которые являются беженцами 
и не могут продолжать обучение в 
Донецой и Луганской областях.

Первокурсники
Елизавета Маркова (направле-

ние подготовки «Юриспруден-
ция»):

– Решила поступать в ВолГУ еще 
в 10 классе, после того как пришла 
сюда на олимпиаду. Мне сразу понра-
вился университет и преподаватели. 
На следующий день после выпускно-
го принесла сюда документы, сразу 
оригинал. Уверена, что получу здесь 
хорошие знания, стану грамотным 
специалистом и найду хорошую 
работу. Надеюсь найти в ВолГУ но-
вых друзей и активно участвовать в 
студенческой жизни.

Алексей Трофимов (направ-
ление подготовки «Социальная 
работа»):

– Выбрал ВолГУ, потому что имен-
но тут есть возможность учиться на 
такой специальности. Считаю, что 
была хорошо организована работа 
приемной комиссии, всю информа-
цию вовремя выкладывали на сайте. 
За время учебы в ВолГУ рассчиты-
ваю завести друзей, узнать много 
нового.  

Дарья Дьячкова (направление 
подготовки «Журналистика»):

– Я поступила в ВолГУ, потому 
что считаю, что этот вуз даст мне 
возможность реализовать свои 
способности журналиста, поможет 
найти свою стезю. Для меня  ВолГУ 
– единственный университет, в кото-
ром все это возможно. Здорово, что 
тут есть такие широкие возможности 
для практики – университетское 
телевидение, газеты. 

Карина Ляшук (направление под-
готовки «Юриспруденция»):

– Я узнала, что ВолГУ находит-
ся в числе лучших университетов 
стран БРИКС, по версии агентства 
QS, диплом этого вуза котируется в 
России и что здесь работают высоко-
квалифицированные преподаватели. 
Это помогло мне принять решение 
поступать именно в ВолГУ. Еще мне 
сразу понравилась работа приемной 
комиссии: там очень грамотные спе-
циалисты, которые могли ответить на 
любые вопросы по поводу рейтинга 
и приоритетов. Надеюсь, что вуз по-
может успешно трудоустроиться, и я 
буду с улыбкой вспоминать студен-
ческие годы.  

Кристина Кондрашева (направ-
ление подготовки «Биология»):

– Была возможность поступить в 
другое место, но я все же останови-
лась на ВолГУ. Для меня было важно, 
что вуз находится в моем родном 
городе, я люблю Волгоград. Кроме 
того, я читала про него хорошие от-
зывы. Мне нравится биология, уже 
давно решила поступать именно на 
это направление, это действительно 
мое. Надеюсь хорошо учиться и вести 
активную студенческую жизнь. 

Екатерина Попова

С 3 марта по 
31 июля Научно-
исследовательским 
институтом мониторинга 
качества образования 
проводилась независимая 
оценка качества 
образовательных 
программ Волгоградского 
государственного 
университета по 
сертифицированным 
аккредитационным 
педагогическим 
измерительным 
материалам (АПИМ).

ВолГУ и БРИКС: расширяя 
образовательные контакты 

Студенты и аспиранты 
ВолГУ удостоены стипендий 
Президента и Правительства РФ
Приказами Министерства образования и науки РФ 

студентам российских вузов назначены стипендии 
Президента и Правительства РФ на 2014/15 учебный год. 
В число стипендиатов вошли студенты и ВолГУ.

Так, стипендию Президента РФ будут получать:
Мария Бутенко – студентка 6 курса, обучающаяся по направлению подготовки 

«Информатика и вычислительная техника»;
Кристина Ефентьева – студентка 4 курса, обучающаяся по направлению 

подготовки «Инфокоммуникационные технологии и системы связи»;
Екатерина Калинина – студентка 4 курса, обучающаяся по направлению 

подготовки «Информационная безопасность автоматизированных систем»;
Ксения Кравцова – студентка 4 курса, обучающаяся по направлению под-

готовки «Информационные системы и технологии»,
Илья Соколов – студент 5 курса, обучающийся по направлению подготовки 

«Информационные системы и технологии»;
Дмитрий Стеценко – студент 5 курса, обучающийся по направлению подго-

товки «Информационная безопасность автоматизированных систем»; 
Дмитрий Тюхтяев – аспирант 3 года, обучающийся по специальности «Си-

стемы, сети и устройства телекоммуникаций».
Напомним, что стипендия Президента Российской Федерации была введена 

в 1993 году для поддержки студентов и аспирантов высших учебных заведений. 
Для получения стипендии необходимо быть студентом или аспирантом очной 
дневной формы обучения, иметь выдающиеся успехи в учебе и научных ис-
следованиях, которые подтверждены дипломами (или другими документами) 
победителей всероссийских и международных олимпиад, творческих конкур-
сов, фестивалей, или являться автором открытий, двух и более изобретений, 
научных статей в центральных изданиях Российской Федерации и за рубежом.

Кроме того, стипендиатами Правительства РФ стали студентка 4 курса 
Татьяна Иванова, обучающаяся по направлению подготовки «Информацион-
ная безопасность автоматизированных систем», и студентка 5 курса Татьяна 
Омельченко, обучающаяся по направлению подготовки «Информационная без-
опасность автоматизированных систем», а также аспирант Сергей Сиволобов, 
обучающийся по специальности «Математическое моделирование, численные 
методы и комплексы программ».

Екатерина Попова 

ВолГУ подтвердил высокий уровень 
качества образования

Отметим, что исследование про-
ходило в рамках проекта «Феде-
ральный интернет-экзамен в сфере 
профессионального образования». 
Сертификаты качества направляют-
ся в образовательные организации 
по итогам успешного прохождения 
независимой оценки качества по 
следующему показателю: не менее 
60% студентов ООП по совокуп-
ности тестируемых дисциплин 
продемонстрировали результаты 
на уровне обученности не ниже вто-
рого (выборка студентов не менее 
10 человек).

Согласно Федеральному закону 
«Об образовании», независимая 

оценка качества проводится в целях 
определения соответствия предо-
ставляемого образования потреб-
ностям студентов. Кроме того, на 
основании выводов независимых 
экспертов, абитуриенты могут пред-
почесть тот или иной вуз.

Напомним, что, по результатам 
завершившейся вступительной 
кампании, абитуриенты сделали 
свой выбор в пользу Волгоградско-
го государственного университета, 
подав в общей сложности более 14 
тысяч заявлений на поступление на 
различные направления.

А.В. Пичугин 

В диссертационном совете Д 212.029.04 состоялись защиты кандидатских 
диссертаций:

Богдановой Анастасии Евгеньевны на тему «Управление финансо-
выми рисками на предприятиях по производству пищевых продуктов» 
(научный руководитель – д-р экон. наук, проф. Л.В. Попова);

Кондрашова Владимира Александровича на тему «Управление 
риском банковских инноваций» (научный руководитель – д-р экон. 
наук, проф. Г.Г. Коробова).

В диссертационном совете Д212.029.03 состоялись защиты 
кандидатских диссертаций:

Шевченко Андрея Юрьевича на тему «Любовь как условие 
целостности человека» (научный руководитель – д-р филос. 
наук, проф. А.И. Макаров);

Шипицина Антона Игоревича на тему «Компьютерные 
социальные сети в контексте виртуализации современной 
культуры» (научный руководитель – д-р филос. наук, проф. 
Л.В. Щеглова).

Поздравляем диссертантов, их научных руково-
дителей, желаем дальнейших творческих успехов 
и научных свершений!

Поздравляем с защитами

В диссОВеТАх
Как и всегда, лето – жаркая пора для приемной комиссии ВолГУ


